
 
 
 
 

GR HR DI Georg TOPF   16.01.2025 
 

F R A G E S T U N D E 
an 

Herrn Stadtrat Manfred Eber 
am 16.01.2025 

 
Betreff: Park & Ride-Anlage in Andritz 
 
Sehr geehrter Herr Finanzstadtrat! 
 
Die Park & Ride-Anlage in Graz Andritz ist ein wichtiger Schritt, um Verkehr 
aus dem Umland frühzeitig abzufangen. Optimal gelegen direkt an der 
Straßenbahnlinie 5 und 3, sollte es nicht nur zu einer Reduktion des 
motorisierten Individualverkehrs insbesondere auch des Pendler:innen-
verkehrs kommen, sondern würde auch eine Einnahmenquelle für die Stadt 
Graz darstellen.  
 
Leider ist die letzte Aktivität für dieses sinnvolle Konzept schon einige Zeit 
her. Im Dezember 2022 wurde von Dir ein Stück in den Stadtsenat 
eingebracht, mit dem Ziel, die notwendigen Grundstücke zu sichern.  
 
Seitdem ist wenig passiert. Auf diverse Nachfragen zur Gesamtstrategie 
hinlänglich des Ausbaus der Park & Ride-Anlagen bekamen wir immer 
wieder die Antwort, dass es eine gemeinsame Studie zwischen Stadt und 
Land über den Ausbau der Park & Ride-Anlagen geben soll. Diese Studie, 
auch das ist inzwischen hinlänglich bekannt, wurde bis heute nicht 
präsentiert. 
 
Bei dem konkreten Projekt gibt es allerdings aus unserer Sicht, wie schon 
beschrieben, keinen Grund, warum man vor Ort nicht Park & Ride umsetzen 
soll.  
 
Im Sinne des Motiventextes wäre es daher dringend geboten, dass man 
diesen Ausbau ehestmöglich auf Schiene bringt.  
 
Aus den dargestellten Gründen stelle ich an Dich, sehr geehrter Herr 
Stadtrat, die 
 

Frage: 
 
„Wie sehen die weiteren Pläne bzw. Schritte bezüglich des Grundstücks, die 
für den Ausbau der Park & Ride-Anlage Graz Andritz notwendig sind, aus?“ 
 


